

ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

Ogooué-Ivindo : les "soldats d'Ali Bongo Ondimba" entrent dans le vif du sujet

Olivier NDEMBI
Makokou/Gabon

La campagne électorale pour les élections législatives et locales a enfin pris un tournant décisif le week-end dernier dans la province de l'Ogooué-Ivindo, avec l'entrée en scène des candidats du Parti démocratique gabonais (PDG). Ils brisent ainsi le silence et l'apathie observés sur le terrain depuis le lancement de ce processus le 11 août dernier.

À Makokou, le ton a été donné par Alain-Claude Bilie-By-Nze et Guy-Roger Ekazama, qui briguent respectivement les 1er et 2e arrondissements. Le premier sollicite les suffrages des électeurs de cette circonscription politique qui comprend une partie de la commune de Makokou et le canton Ntang-Louli, pour un second mandat. En sus du Pacte social et républicain de son champion Ali Bongo Ondimba dont il vante les bienfaits pour le Gabon et son peuple, il entend faire valoir un ensemble de réalisations menées à son initiative sur le siège politique tout au long de la mandature finissant, pour convaincre l'électorat de voter pour le ticket "Ali-Alain".

Le second candidat, lui, est le maire sortant de Makokou qui convoite pour la première fois l'unique siège de ladite circonscription pour le compte de l'Assemblée nationale.

Si Bilie-By-Nze a choisi d'ouvrir sa campagne en grande pompe avec un meeting réunissant près de 2 000 personnes dans la cour de l'école protestante d'Allarmitang, et au cours duquel il a présenté les "soldats d'Ali Bongo Ondimba" engagés dans la compétition électorale, Guy-Roger Ekazama a opté, dans un premier temps, pour une stratégie de proximité en allant au contact des futurs électeurs par catégories : hommes, femmes et jeunes. Lui se défend d'un bilan que beaucoup ici estiment positif à la tête du conseil municipal : assainissement de la ville, réalisation de quelques infrastructures parmi lesquelles une mairie d'arrondissement, amélioration des finances dont le budget est passé de 500 à 8 00 millions de francs, permettant ainsi un meilleur traitement des personnels et une meilleure gestion de la cité.

Dans le premier siège de la Lopé, Steeve Nzegho-Dieko, qui prend pour la première fois part à une compétition de cette envergure en tant qu'acteur, a montré ses muscles pour passer



Alain-Claude Bilie-By-Nze a ouvert sa campagne par un meeting à l'école protestante d'Allarmitang.

à son adversaire du RPM, Raphaël Yedi Doussangoye, le message selon

lequel il compte en faire une bouchée. Mamadou Boueni Oumar (3e siège

de l'Ivindo), Mariella Alene Bekure et Guy-Roger Mengue Anvane (1er et 2

sièges de la Mvoug) sont aussi sur le terrain depuis le week-end.

Ovan : l'indépendant Biboube veut en finir avec l'hégémonie "Koumameyong"

ON
Ovan/Gabon

À Ovan, il est plus connu sous le nom de "L'abbé", qui rappelle son passage au petit séminaire de Mouila. Mais le vœu de chasteté exigé à tout aspirant à la fonction religieuse le dissuade de poursuivre sur cette voie, tant l'homme veut fonder une famille. Mission alors accomplie pour Didier Biboube Bi Mba dont l'abondante progéniture atteste, s'il en était besoin, de sa carrure de chef de famille.

Enseignant, l'homme n'est pas un inconnu de la chose politique, puisqu'il y a fourbi ses armes aux côtés de ceux pour qui il est devenu un adversaire politique. Ainsi, après une première tentative infructueuse, le candidat indépendant Biboube revient à la charge pour briguer à nouveau les suffrages de sa circonscription politique, le



Le candidat indépendant à Ovan, Didier Biboube Bi Mba.

1er siège du département de la Mvoug. Et, contrairement à sa jeune adversaire du PDG trop peu connue, lui a l'avantage d'y être né et d'y avoir investi, au point où il a gardé le cordon ombilical intact avec sa terre.

Sa candidature est une sorte de ras-le-bol visant à mettre un terme à l'hégémonie "Koumameyong". Allusion ici au fait que pendant cinq mandats consécutifs (27 ans), le député de la contrée est toujours engendré

par ce village comme s'il en avait le monopole.

"L'abbé" Didier, qui a lancé sa campagne par une messe d'action de grâce, a poursuivi hier après-midi ses rencontres avec les habitants de son siège.

Photo : Landry Ekomba Ndombé

Photo : DR